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近日，快播涉黄案引起舆论热议。

国家互联网信息办公室发言人姜军就快

播案发表谈话称，坚决支持对快播涉黄

案进行依法查处。

由于事关网络信息技术、平台的开

发与应用，关系到网络安全秩序和清朗

环境的维护，快播涉黄案从被查处到公

开审理，一直受到社会舆论广泛而持续

的关注。快播相关责任人的罪与罚，相

信法官会切实坚持以事实为依据、以法

律为准绳的原则，秉公作出适当的裁

判。所有利用网络技术开展服务的网

站，都应对其传播的内容承担法律责

任，这一点理当成为社会各界的共识。

坚守道德和法律底线，是现代法治

文明社会的行为准则，网络空间当然也

不能例外。不但 《互联网信息服务管理

办法》 等法规对网络传播行为做出了明

确规范，刑法、治安管理处罚法以及两

高相关司法解释，都对通过网络制作、

复制、出版、贩卖、传播淫秽物品如何

进行处罚作出了具体的规定和解释。全

面推进依法治国，有法必依、违法必

究、执法必严就该成为硬约束，绝不允

许任何法外之地的存在。

长期以来，极少数网络服务商有意

无意地放任不良信息的传播，不但对网

络空间造成严重污染，而且直接威胁到

社会道德、法律秩序。究其原因，法律

意识淡漠、社会责任缺失固然是一个方

面，受利益驱使而打擦边球甚至公然违

法牟利则是关键。不依法、果断铲除网

络毒瘤，不但法律权威得不到维护，而

且每个人都可能成为受害者。

可以说，快播涉黄案的公开审理，

意义远远超出个案本身，更是对“依

法治网、依法办网、依法上网”的一

次普法和警示。强化互联网从业者的

法律责任，让网站对传播内容担责成

为带电的“高压线”，才能确保从源头

上阻断不良信息的传播。从这个层面

来 说 ， 快 播 案 的 审 理 具 有 风 向 标 意

义，既是对法治精神的郑重宣示，也

是对那些试图铤而走险、挑战法律底

线者的严厉警告，但凡以身试法者都

将依法受到严肃追究。

网站须对传播内容担责
范子军

保持定力不是无所作为，更不要以为能天上掉“馅饼”。当前，我们要加快供给侧结构

性改革，打好去产能、去库存、去杠杆、降成本、补短板五场硬仗，让产品有市场，让企

业有利润；同时也要把“底线思维”内化到骨子里，建立健全反应快捷、执行有力的风险

防范机制，把一切可能的风险消灭在萌芽里

保 持 战 略 定 力 尤 为 紧 要
平 言

点点 评评“110”，这串简短的号码，历经30年发展，已成为百姓日常生活

中排忧解难的帮手。然而，近日有媒体在多地调查发现，每年各省的110报警

台都要接到巨量无效报警，而报空警、报假警、恶意骚扰更是层出不穷，不仅

扰乱了公安机关正常的工作秩序，更浪费了宝贵的警力资源，给真正需要帮助

的求助者造成贻误。《治安管理处罚法》对于谎报警情有明确的处罚办法，在

现实中应严格执行，使恶意报空警、报假警者受到相应处罚，以维护警情警务

的严肃性。 （时 锋）

不 堪 其 扰

欢迎读者就热点经济话题发表评论、漫画，来

稿请发至：mzjjgc@163.com。
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安 徽安 徽 5050 万 斤 红 薯 滞 销万 斤 红 薯 滞 销

儿科医生儿科医生““吐苦水吐苦水””引热议引热议

招 聘 毕 业 生 呈 现 新 变 化招 聘 毕 业 生 呈 现 新 变 化

近日，在安徽宿州埇桥区祁县镇团结村，丰收的
50 万斤红薯因没有销路，反成了“烫手的山芋”。村民
无奈，煮熟红薯给过路的人免费吃。

@如是我闻 jjp：我们想吃红薯买不到好的。搞个

网购平台吧，我身边大把同事想买。

@黑色白围脖：开个淀粉加工作坊，用不了多少成

本就能解决问题，不愁卖不出去。

@Marxzh：其实我真不明白，一些农产品明明产

量过剩，但终端销售价格为何还是那么坚挺？是哪些

因素操纵了市场？

目前已进入高校应届毕业生求职季，有媒体记者走
访多场招聘会后发现，博士生“比不过”本科生、留学“海
归”不敌国内“土著”、单身的拼不过“有娃的”，一些传统
就业观念中的优势条件正面临挑战。

@Ludvigstein：哈哈，说白了，就是企业需要

学历适中、价码不高、稳定性高、任劳任怨、特好

管理的“经济适用型”员工。

@帮帮老小：现在去面试工作，一些单位的人会

问“你有男朋友了吗，结婚了吗？打算什么时候结婚

生孩子？”最后来了句“对不起，我们只招已婚人

士”，让人无法理解⋯⋯

@一阙情歌猫小雀：单身的不稳定，随时都会走，还

要结婚生子。已婚生子的相对稳定，赚钱养家，不会随意

离职，相对成熟和有责任感。

“今天急诊当值，被家属吼了一句‘你没吃饭关
我啥事’，开始没什么，后来写着写着病史有水滴到
本子上，我才知道是自己在流泪⋯⋯也许只有外婆
和妈在乎我是否吃过。”近日，上海一位年轻儿科医
生在朋友圈里吐的苦水引发网友热议。

@voici 娜娜：不仅是医生，很多职业都是这样。

忙碌不是关键，而是被人误解的时候才最堵心。如

果 是 做 不 好 可 以 批 评 ，但 是 有 时 候 真 的 要 相 互

体谅。

@janebetty：医生也是人，为什么有的患者就不

能尊重医生？要知道如果没有医生，患者能安心就医

吗?所以要学会相互尊重。

@NorthYou：儿科医生太少了，二孩政策一放开，

孩子病了找医生看病可能更难。

据最高法统计，截至 2015 年底，超过 300 万人上了失

信被执行人“黑名单”，他们购买飞机票、火车软卧、高

铁和动车一等座等行为被限制。其中，约 20%的被执行人

慑于信用惩戒威力自动履行了义务。

近 3 年来，全国法院执行案件数由 340 万件猛增到

480 万件，但由于存在被执行人以隐匿财产、转移财产等

手段规避执行、抗拒执行等问题，查找被执行人下落及被

执行财产难上加难。在这样的大背景下，加强信息化建设

就变得尤为重要。按照最高法有关规划，信息化查控体系

与信用惩戒系统将于今明两年健全。

在司法实践中，要想推进解决执行难，首先必须理性

科学地界定什么是“执行难”。所谓“执行难”，是指有财

产可供执行而不能得到及时全部执行的情况。具体表现

为，被执行人抗拒或规避执行、转移或隐匿财产、逃废债

务；法院执行手段匮乏、执行措施不力或出现消极执行、

拖延执行，以及有关人员或部门干预执行等情形。

要解决执行难、保障当事人合法权益，就要把有限的

司法资源用在有财产可供执行的案件上，使这部分案件全

部或绝大部分得到及时依法执行。同时，对无财产可供执

行的案件要有合理规范的消化渠道。比如，对具有法人资

格的被执行人，人民法院可通过破产程序予以解决；对不

具有破产资格的被执行人，人民法院则可通过终结本次执

行程序解决，一旦重新查找到财产，还应及时恢复执行。

同时，对一些被执行人无履行能力的涉民生案件，人民法

院要通过完善社会或司法救助制度予以解决。

更重要的是，人民法院应致力于解决自身存在的消极

执行、拖延执行、不规范执行等问题，不断增强执行流程

的公开性、透明度；要形成相应的法律机制，排除对强制

执行的非法干预，破除地方或部门保护主义，营造良好的

依法执行环境。

唯有如此，才能避免因为个别法院自身失范行为产生

的“100-1=0”的结果，才能真正提高人民群众对法院执

行的满意度。

信用惩戒助法院解决执行难
李万祥

注资 10 亿元的全国地级市首家“坏

账银行”——光大金瓯资产管理有限公

司，近日在温州领取了营业执照，筹备已

久的“温州版”资产管理公司正式起航。

之前，我国设立的 18 家资产管理公

司均为省级层面，作为地级市资产管理

公司，光大金瓯是全国第一家。而在温

州 设 立 ，既 是 温 州 金 改 的 重 要 内 容 之

一，让不良资产处置成温州“金改”重头

戏，也是近年来温州市政府在处置不良

资 产 中 取 得 巨 大 成 就 和 积 累 经 验 使

然。“金改”至今，温州已累计处置不良

贷 款 超 1000 亿 元 ，可 谓 成 绩 斐 然 。 因

此，中央政府特批温州设立全国首家坏

账银行，真实意图在于为加速银行不良

资产处置探索现实可行之路，其示范效

应重大。

应该看到，目前设立地级市资产管

理公司确实有助于发挥多重金融功效。

首先，地级市设立“坏账银行”这一

金融改革创举，并非是一场无把握之仗，

省级层面在经营模式及监管办法上的探

索，为地级市资产管理公司顺利运转提

供了可资借鉴的样本，地级市资产管理

公司可以少走弯路，提高经营成功率。

其次，设立地级市“坏账银行”，有助

于降低资产处置成本，提高地方坏账银

行效益。以前，省级坏账银行处置不良

资产范围半径过大，对所有不良资产形

成原因及风险状况缺乏充分了解和认

识，难免给不良资产处置带来阻力，增加

收购和处置成本。地级市坏账银行则无

此之虞，反而可发挥对当地工商企业情

况熟悉的优势，提高不良资产收购与处

置的针对性和有效性，降低经营成本，提

高处置效益。况且，其可参与全省范围

内金融企业不良资产批量转让业务的规

定，扩大了业务边界，既不会让其经营业

务陷入萎缩，又为管辖范围内经济发达

地区带动经济落后地区不良资产处置创

造了条件，有助于形成不良资产处置良

性循环的态势。

再次，地级市企业目前是不良贷款

重灾区，尤其经济发达地区的地级市，产

能过剩严重，银行不良贷款呈迅速增长

之势。温州地方“坏账银行”若能成功运

行，无疑将给全国地级市尤其经济发达

地区地级市积累经验，推动全国银行不

良资产处置良性局面的到来。

最后，设立地级市“坏账银行”，地方

政府可深度参与金融管理，借此提高地

方政府领导驾驭金融的能力。一方面，

坏账银行能否有效运转，对地方经济发

展至关重要，只有不良资产得到有效、及

时处置，才能化解银行信贷风险、提高银

行信贷支持经济发展的积极性。另一方

面，不良贷款处置成功，也可减轻当地企

业负担。更为重要的是，强化不良资产

收购处置，可增强地方政府整治信用环

境的责任感，加大对逃废银行债务行为

的打击力度，为净化当地信用秩序、营造

诚实守信环境奠定坚实基础。

当然，成立地级市“坏账银行”还应

注意 3 个问题。一是消除不正当干预，地

方政府不能为片面追求不良资产处置速

度而强迫银行贱买不良贷款；二是形成

有效监督机制，防止银行与地级市“坏账

银行”之间不正当利益输送，贱卖银行不

良贷款，造成国有资产流失；三是遵守银

行监管部门规定，严格业务操作规程，防

控经营风险，确保地方“坏账银行”稳妥

运行。

设立地级市“坏账银行”，

可发挥其对当地工商企业情况

熟悉的优势，提高不良资产收

购与处置的针对性和有效性，

降低经营成本，提高处置效

益。同时，地方政府可深度参

与金融管理，借此提高地方政

府领导驾驭金融的能力

“坏账银行”扩容加速不良资产处置
莫开伟

一段时间以来，对中国经济的前

景，一些人心里是没底的。这几天资本

市场和人民币汇率出现波动，令部分专

业投资者也开始不自信起来。面对较大

经济下行压力，把困难预想得充分一些

是必要的，但尤为紧要的是，我们还需

对当前诸多经济问题的深层原因、对经

济运行的现状和趋势性变化、对自身的

潜力和机遇有客观清醒的认识，保持战

略定力，积极有所作为。

从国际上看，世界经济复苏乏力、

地缘政治问题频发、美国调整货币政

策，国际政治经济格局正在发生较大变

化，是我国经济诸多问题发生的大背

景。近日国际权威机构下调全球经济增

长预期、波罗的海干散货指数刷新历史

新低，都是佐证。作为已高度融入国际

经济社会的中国，自然无法独善其身。

从国内看，我国经济发展步入新常态，

增速换挡期、结构调整阵痛期、前期刺

激政策消化期“三期叠加”，再让拥有

庞大经济体量的中国实现动辄两位数增

长，也不符合经济发展客观规律。

进一步分析，我国经济运行正在呈

现趋势性的积极变化。截至去年 11 月，

国内消费月度增速已连续 4 个月回升，

网络零售、服务消费等高速增长，居住

类消费和汽车市场两大传统经济支柱亦

有转暖迹象。据统计，去年 1-11 月商

品房销售面积和销售额同比分别增长

7.4%和 15.6%；去年 11 月汽车销售量同

比增长 20%，其中 1.6L 及以下乘用车销

售同比增长 29%。投资和出口同样可圈

可点。去年前 11 个月，民间固定资产投

资实现了同比名义增长 10.2%，初步扭

转了年初以来增速持续回落的势头；以

高铁、核电和卫星等为代表的产品受到

了国际市场青睐，我国在亚洲高端科技

产 品 出 口 中 所 占 份 额 升 至 2014 年 的

43.7%。企业活力也在增强。这不仅表

现为新注册企业数量激增，而且表现在

不少高科技公司、成长型企业竞争力加

快提升上。例如，“华为”去年全年的

智能手机发货量同比飙升 44%，年发货

量突破 1 亿部；“外运发展”的快递业务

大放异彩，公司去年前三季度归属母公

司净利润同比增长 78%以上。

更要认识到，我国拥有全球最多的

外汇储备、配套最完善的制造业基础、

最大规模的科技人才队伍，制造业的综

合优势短期内不会完全丧失；无论是投

资还是消费，无论是传统产业升级改

造，还是新兴产业发展壮大，都有着巨

大上升空间。发展的潜力不是虚无缥缈

的，而是实实在在存在的。

保持定力是一种力量，所谓“知之

愈明,则行之愈笃”。但保持定力不是无

所 作 为 ， 更 不 要 以 为 能 天 上 掉 “ 馅

饼”。当前，我们要加快供给侧结构性

改革，打好去产能、去库存、去杠杆、

降成本、补短板五场硬仗，让产品有市

场，让企业有利润；同时也要把“底线

思维”内化到骨子里，建立健全反应快

捷、执行有力的风险防范机制，把一切

可能的风险消灭在萌芽里。扎密防风险

的“篱笆”，这是我国全面深化改革的

重要前提，也是成熟市场经济国家的共

同追求和普遍做法。

据报道，北京一家慈善机构近日来到

陕西铜川市一街道办事处举行助学活

动，活动半个小时里先后有 4 名学生晕倒

在地。据悉，晕倒的 4 名学生是从 3 公里

外走路赶来的。

慈善机构发起捐赠贫困学生的活动，

本是一件好事，捐赠时举办一个对学生有

教育意义的简单仪式，也无不可，但过度

仪式化却不可取。这一方面会增加学校

的接待压力，干扰学校正常的教育教学工

作秩序，同时也会牺牲学生的正常学习时

间，影响学生学习。

捐赠过度仪式化，不能排除一些慈善

机构和个人借献爱心作秀。应当认识到，

慈善本应是在利他的心理驱动下进行的善

举，也是一种不附加任何要求的捐赠行为。

2015 年 10 月，第十二届全国人大常

委会会议初次审议的《中华人民共和国慈

善法（草案）》规定，慈善不得妨碍公共秩

序、企业生产及人民生活。这有助于让慈

善回归本意。因此，慈善捐赠机构不妨静

静地来，悄悄地走，不搞仪式就把善款发

放到困难群体手中，使他们正常的工作、

学习与生活免受影响。

慈善捐赠不可过度仪式化
曹灿辉 徐徐 骏骏作作（（新华社发新华社发））


